

CIA HISTORICAL REVIEW PROGRAM
RELEASE AS SANITIZED

PROGRESS

2003

VIA Air Pouch
(Specify Air or Sea Pouch)

DISPATCH NO. HUL-A-35

~~SECRET~~ RYBAT
CLASSIFICATION

TO Chief, Western Hemisphere

DATE 4 February 1954

FROM LINCOLN

SUBJECT { GENERAL Operational
SPECIFIC CASTILLO ARMAS' Press Release

REF: LINC 370

Attached for Headquarters information is a copy of CASTILLO ARMAS' press release. Elmo R. LANGTRY took the release to Mexico City with him on 3 February 1954.

[]
JEROME C. DUNBAR

Attachment - 1

eaf
Distribution:
3 - Washington

~~SECRET~~ RYBAT
CLASSIFICATION

~~SECRET~~ ~~RYBAT~~

DECLARACIONES DEL CORONEL CARLOS CASTILLO ARMAS A LA PRENSA

No quise adelantar mis puntos de vista en relación con los cargos que el gobierno de Guatemala me hace en declaraciones dadas a la publicidad, el 29 del recién pasado mes de enero, por considerar que era indispensable leer primero el texto de tales inculpaciones.

Uno a uno he estudiado los puntos contenidos en aquel documento, y a ellos me iré refiriendo en próximas publicaciones, dejando constancia en cada caso de las sinrazones de mis enemigos, para que mi pueblo esté informado de la verdad de los hechos, y también para que las naciones de este Continente conozcan siquiera una parte de la incommensurable tragedia que sufren mis compatriotas.

Para los guatemaltecos no es una novedad la perpetración de crímenes políticos, torturas, deportaciones en masa, acusaciones desvergonzadas, procesos falsos en los cuales se suplantan firmas y se simulan acusadores, tal como ocurre en cualquier pueblo que tiene el infortunio de haber caído dentro de las redes moscovitas. Ya esos actos de criminal delictuosidad para mis estoicos connacionales, han pasado a ser una norma distintiva de quienes han vendido la primera nación latinoamericana a los voraces apetitos del imperialismo soviético.

~~SECRET~~ ~~RYBAT~~

~~SECRET~~ NYBAT

- 2 -

Sin embargo, llama la atención, ahora, que aquel gobierno haya contado entre sus colaboradores "confidenciales" con representantes diplomáticos de otros países, y con la ayuda inequívoca de "peritos" internacionales, en su obra de reunir las "pruebas" necesarias para alcanzar la nota de escándalo que había recibido instrucciones de provocar en estos momentos.

Aunque nosotros estábamos enterados de las actividades de estos agentes internacionales, no estamos seguros en estos momentos, de si el gobierno se dejó chantajear de aquellos o si en connivencia prepararon las copiosas "pruebas", con las que hoy se proponen dar fiel cumplimiento a las consignas recibidas de Moscú.

El pueblo de Guatemala está ya cansado también de ver como esas notas de escándalo internacional, son habilidosamente aprovechadas por aquel régimen para reprimir brutalmente los anhelos de liberación que palpitan en cada uno de los guatemaltecos. Sobre todo, ahora, cuando se da cuenta que sus horas están contadas y siente por todas partes el desprecio que por él siente la inmensa mayoría de mis conciudadanos. Pero ese puñado de salteadores que se encuentra en el poder, que el pueblo de Guatemala, lejos de acobardarse por los actos de salvajismo con que es tratado por el delito de no querer ser

~~SECRET~~ NYBAT

comunista, se siente mas herido en su amor a la patria y estimulado a continuar la lucha.

Este documento "probatorio", con el que se quiere asustar a los incautos y despertar en el pueblo sentimientos de patriotismo, patriotismo que ellos nunca han conocido, es otra maniobra tras la cual se quiere encubrir por mas tiempo.

El pueblo de Guatemala está ya cansado tambien de ver como esas notas de escándalo internacional, son habilidosamente aprovechadas por el sistema de arbitrariedades y oprobio que impera ahora.

Con ese pretexto se me quiere denegar con el intriga de vendepatria, de entreguista al imperialismo. Pero cualquiera que conozca la realidad de nuestros problemas puede juzgar quien actua con verdadero patriotismo, si con los que han entregado a su país a los dictados del Kremlin o si es el simple ciudadano que en lucha abierta se opone a aquella traidora entrega.

¿Serán mas patrióticos los que se dedican a repartirse las riquezas del país desde los mas rimbombantes puestos publicos o el humilde ciudadano que asqueado de tanta farsa se retira para oponerse a la destrucción de su patria? ¿Serán mas patrióticos quienes han atentado contra la existencia del

~~SECRET~~

- 4 -

Ejército, al pretender destruirle el concepto de moral y honor militar, mediante el soborno y el espionaje, o quien ha preferido retirarse para denunciar el crimen y defender aquellas virtudes consubstanciales a la institución desde la llanura de un modesto ciudadano? ¿Será más patriótico quien asesina desde el poder para entregar ^{cuanto} tiene su propia tierra, "que en mala hora lo vio nacer," que aquel que por rescatar su patria de la tiranía roja que la oprime se expone a ser asesinado? ¿Será más patriótica quien disfruta la vida de los altos puestos públicos, que quien se conforma con los rigores y peligros de la vida del exilio por conservar su independencia de pensar y sentir libremente? Y así, nos podríamos hacer muchas preguntas más, pero ya nuestro pueblo sabe quien es quien y por lo tanto el juicio es bien claro.

Es posible que si no fuera inquebrantable nuestro patriotismo y nuestro apego invariable a las normas morales, ya hubiésemos encontrado un mejor postor para enajenar los intereses nacionales, aunque fuera en menor grado de la venta total que de ellos han hecho los apartidas que hoy se encuentran en el poder. Pero todo guatemalteco sabe que, en ningún caso, bajo ninguna circunstancia, podríamos nosotros siquiera pensar en substituir un gobierno maculado por el crimen y el entreguismo, por otro que naciera con un intriga

crimen

~~SECRET~~

ni remotamente parecido. Precisamente por eso, por nuestra inconfundible pureza de propósitos, es que hemos tropezado con una infinidad de obstáculos en la realización de nuestros ideales. Si tras eso quieren escudarse los vendepatria marxistas, pueden estar tranquilos, porque nosotros no pactaremos con nadie ni haremos nada que pueda confundirnos con ellos. Nuestra trayectoria es diáfana, todos los guatemaltecos honrados lo saben.

En otro párrafo se me responsabiliza directamente de la conspiración y se me quiere señalar como traidor, creyendo que con esa farsa más van a destruirme. Yo no he traicionado a nadie y mucho menos a mi país. Me he retirado por mi propia cuenta del Ejército para lanzarme a la defensa de mis ideas y a la salvación de mi patria, y eso me basta. Traidores son quienes han puesto en manos del comunismo internacional los destinos de la Nación. Traidores son quienes han mancillado la soberanía acatando las consignas de un Estado extranjero. Traidores son los que han puesto en peligro la integridad territorial propiciando y dirigiendo expediciones piratas contra pueblos hermanos. Traidores son los que fingen defender una posición y luego se vuelven contra ella, como ocurre a diario entre los tráfugos de los partidos marxistas que controlan el poder.

~~SECRET~~

Para ningún guatemalteco es un secreto mi posición de repudio y de combate constante al actual gobierno y a sus métodos arbenz-comunistas. Jamás he podido dejar de luchar contra el crimen, la desvergüenza y la injusticia que representan la antipatria establecida por el marxismo. Y esa postura de repudio y combate no la abandonaré hasta que vea a mi patria liberada de la salvaje dictadura roja que hoy padece.

De manera que sí es verdad que existe una gran conspiración contra los comunistas guatemaltecos. Pero no es la fantasmagoría que el miedo los ha hecho ver, sino que esa conspiración se anida en el ~~corazón~~ ^{corazón} de todos los guatemaltecos. Es la conspiración del decoro y el honor nacional contra la desvergüenza y el entreguismo. Es la conspiración de los patriotas contra los apatridas. Es la conspiración de lo sano contra la podredumbre; de lo noble contra lo infame; de la cumbre contra el abismo; del honor nacional contra la irresponsabilidad de quienes nacieron huérfanos del sentido de dignidad del hombre. Esa es la verdadera conspiración que existe en Guatemala; pero ella se encuentra donde quiera que hay un guatemalteco honesto, y no en la confabulación de países y poderes ocultos que andan viendo, los demagogos de las asambleas populares.

Me siento honrado con pertenecer a esa clase de conspiradores y no podré dejar de serlo, mientras ame a mi pueblo y me estime a mí mismo, -es decir, en tanto que haya un hálito de vida en mi cuerpo.

~~SECRET~~